
Protokoll der Sitzung des Gemeinderates 
St. Paulus/St. Martin und St. Johannes am 28. Juni 2021 

Anwesende: Frau Dr. Stephani Adams, Kaplan Daniel Baldus, , Frau Claudia Giesen, Herr Dr. 
Ansgar Halfmann, Frau Anna-Lena Hoffmeister, Frau Monika Klar, Frau Ruth Kuntz, Frau 
Sigrid Lerche, Frau Susanne Meyer (ab TOP 5), Frau Barbara Pott, Herr Thomas Quinkert, 
Schwester Ulrike Schnürer, Frau Marion Stegmann, Herr Heinrich Stüter, Frau Isabelle Vérin-
Mühlenbein 

entschuldigt: Herr Andrzej Czaplinski, Herr Peter Dommes, Herr Thorben Ehlhardt, Herr Dr. 
Franz-Peter Naendrup, Pater Winfried Pauli, Frau Christel Salk-Weimer, Herr Raimund 
Schlenker, Frau Bettina Seidelbach 

Frau Dr. Adams begrüßt die Anwesenden und liest einen Impuls aus dem Buch „Letzte 
Lieder“.   
 
TOP 1: Regularien 
Das Protokoll von der gemeinsamen Sitzung am 18. Mai 2021 wird mit 10 Ja-Stimmen bei 
vier Enthaltungen angenommen. 

TOP 2: Ergänzungen zu TOP 12 
keine Ergänzungen 
 
TOP 3: Bericht aus der Pfarrei / Region, insbesondere zum Wahlmodus PGR Wahl 

Frau Pott dankt herzlich für die Post, die sie vom GR erhalten hat. Ab 1.9.2021 wird sie ihren 

Beschäftigungsumfang auf 50% reduzieren und für die kommenden drei Jahre in 

Altersteilzeit gehen. Die Gemeindeleitung in St. Johannes nimmt sie weiterhin wahr. Die 

weitere Arbeit (was bleibt, was müssen andere machen) muss noch geplant werden, das 

wird auch beim Klausurtag des Pastoralteams geschehen.  

 

Der PGR hat am 22. Juni getagt. Dabei ist über den Wahlbezirk entschieden worden. Die 

Voten der Gemeinderäte und das Votum des PGR haben 29 Stimmen für den Wahlbezirk 

Gemeinde – 33 Stimmen für den Wahlbezirk Pfarrei sowie vier Enthaltungen ergeben.  

Der PGR hat festgelegt, dass 12 Mitglieder in den neuen PGR gewählt werden sollen. Der 

Wahlausschuss wurde gebildet, dem Frau Flegel, Frau Giesen, Frau Wischnewski und Herr 

Jaklitsch sowie Pfarrer Köster als geborenes Mitglied angehören. Bei der Konstituierung ist 

Pfarrer Köster zum Vorsitzenden gewählt worden.  

 

Die Pfarrei möchte sich mit einer kreativen Aktion (Bau von Wildbienenhotels) am 

Stadtkirchentag beteiligen. Die Zeit am 19.9. soll auf verschiedene Verantwortliche verteilt 

werden, die dann stundenweise Mithilfe von Personen aus ihren Gemeinden suchen.  

Das Brunnenprojekt wird sich auch am Stadtkirchentag beteiligen.  

(Inzwischen ist der Stadtkirchentag abgesagt und ins Jahr 2022 verschoben worden.) 

Der Antrag an den Innovationsfond des Bistums ist positiv beantwortet worden. Die Pfarrei 

erhält einen Zuschuss von 50.000 Euro zur Anschaffung von technischen Geräten.  



TOP 4: Stand Renovierungen Kirche St. Johannes 
Die Arbeiten am Dach schreiten voran. Das Schadstoffgutachten ist noch nicht da, zudem 
gibt es zum Teil Lieferschwierigkeiten beim Material.  
Grundsätzlich könnte die Kirche am Wochenende wieder genutzt werden. Aber der Zugang 
ist nur über die Treppen am Gemeindehaus vorbei möglich. Das ist nicht zumutbar. Die 
Alternative ist, dass die Bauzäune zum Wochenende umgestellt werden, damit ein Zugang 
über den Kirchplatz möglich ist. Frau Pott wird noch einmal Gespräche führen, um hier zu 
einer Lösung zu kommen.  
 
TOP 5: Zwischenbilanz Messorte: Kirche vs Pastors Garten 
siehe TOP 4 
Momentan gibt es noch keine Möglichkeit, die Kirche zu nutzen.  
Frau Giesen bittet um Mithilfe beim Bänkedienst. Herr Stüter bietet seine Mitarbeit am 
22.8.2021 an. Damit ist die Liste für den Bänkedienst bis Ende August gefüllt.  
Frau Giesen schlägt vor, eine Prospektbox anzuschaffen, um den Gemeindemitgliedern auch 
außerhalb der Gottesdienste die Pfarr- und Gemeindenachrichten zugänglich zu machen. 
Der Vorschlag wird begrüßt. Beim Klausurtag soll das Interesse der anderen Gemeinden 
abgefragt und danach bestellt werden.  
Es gibt den Wunsch, dass die aktuellen Regeln nach der Pandemieberatung ausgehängt 
werden, damit der Corona-Service darauf verweisen kann. 
 
Auch wenn das Gemeindezentrum wieder geöffnet ist, bleibt im kleinen Saal vorübergehend 
noch die „Sakristei“ für die Gottesdienste in Pastors Garten.  
Alle Treffen von Gruppen im Gemeindezentrum müssen vorab angemeldet werden und es 
müssen Listen geführt werden.  
Weiterhin gilt der Appell, sich bei gutem Wetter draußen zu treffen.  
 
TOP 6: Standort Gabenzaun 
Es sieht inzwischen deutlich ordentlicher aus am Gabenzaun. Mit 7 Ja-Stimmen, 2 Nein-
Stimmen und 4 Enthaltungen spricht sich der Gemeinderat dafür aus, bis auf weiteres am 
bisherigen Standort festzuhalten.  
 
TOP 7: Kandidat*innensuche PGR-/KV-Wahlen 
Sowohl für den PGR wie auch für den Kirchenvorstand werden Personen gesucht, die für die 
Gremien kandidieren. Die direkte Wahl des PGR wird als gut und die Arbeit im PGR als 
wichtig angesehen. Zusätzlich und weiterhin wird in den Gemeinden/Regionen eine 
Mitarbeit gewünscht und wertvoll sein. Es ist gut mit einem positiven Blick in die Zukunft zu 
gehen.   
Frau Pott wird in den nächsten Tagen zunächst die jetzigen GR-Mitglieder ansprechen und 
sie persönlich zu einer Kandidatur in einem der beiden Gremien befragen.  
Die Gemeinden werden informiert werden über die Veränderungen und die Chancen, die 

darin liegen. Angedacht werden dazu Gemeindeversammlungen. 

Vor Ort können zu Themen, zu Projekten und zur Koordination sogenannte Teams in 
pastoralen Handlungsfeldern gebildet werden. Wer sich beteiligen möchte, kann das tun 
ohne sich durch Wahl für eine bestimmte Amtszeit zu binden.  
Um diese Möglichkeiten „mit Fleisch“ zu füllen, bildet sich eine Kleingruppe aus Frau Pott, 
Frau Dr. Adams, Frau Klar, Frau Giesen und Herrn Quinkert. Diese Gruppe kümmert sich um 



die Vorbereitung des Themas für die GR-Sitzung am 24. August und hat auch eine  
Gemeindeversammlung im Blick. 
 
TOP 8: Kurze Berichte zu Gartenbank, Elektroinstallation in Pastors Garten 
Es gibt die Idee, die Gartenbank selber zu bauen. Ziel der Fertigstellung wäre das 
Gemeindefest 2022. Aber ist diese Form der Bank kommunikativ?  
Der Punkt wird, auch zu den Elektroinstallationen, vertagt, weil u.a. noch nicht alle 

Kostenvoranschläge vorliegen. Zudem hat sich die Arbeitsgruppe noch nicht getroffen, die 

beim letzten GR gebildet worden ist.  

 
TOP 9: Stand Aufzug Gemeindezentrum St. Johannes 
Morgen findet ein erstes Treffen der Arbeitsgruppe mit einem Architekten statt.  
 
TOP 10: Jobbörse Firmkatechet/-in 
Kaplan Baldus berichtet, dass es eine Idee für einen dritten Weg der Vorbereitung der 
Jugendlichen auf das Sakrament der Firmung gibt. Es könnte eine Kurswoche in der 
Karwoche sein inklusive der Gestaltung der Kar- und Ostertage. Darauf muss sich aber eine 
Gemeinde einlassen.  
 
TOP 11: Termin Ausstand GR 2017-2021 
Am Donnerstag, 9. September gibt Frau Lerche ab 19 Uhr ihren Ausstand aus der 
langjährigen Gemeinderatsarbeit.  
Zu seiner letzten – gemütlichen - Sitzung trifft sich der GR am Freitag, 29. Oktober um 19 
Uhr.  
 
TOP 12: Sonstiges 
entfällt  
 
 

 

Claudia Giesen  

- Schriftführerin -     


